

**Monrovia, Liberia, 23 janvier (Infosplusgabon) - Les Nations unies ont félicité le peuple libérien suite à "l'élection crédible et pacifique" qui a permis pour la première fois dans l'histoire de ce pays de voir un gouvernement civil élu succéder à un autre gouvernement civil lui aussi démocratiquement élu.**

"une véritable réussite pour le Liberia", a déclaré le représentant spécial du secrétaire général pour l'Afrique de l'Ouest et le Sahel, le Dr. Mohamed Ibn Chambas, qui avait dirigé la délégation des Nations unies lors de la cérémonie d'investiture du président George Weah organisée lundi dans le stade Samuel Kanyon Doe archicomble de Monrovia.

Le Dr Chambas qui avait pris part aux efforts de la médiation de la Communauté économique des Etats de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) au Liberia entre 1991 et 1996, lors de la première guerre civile du pays a déclaré: "Nous nous réjouissons aux côtés du peuple libérien. Nous souhaitons plein succès au président qui le mérite".

Les Nations unies sont sur le point de mettre un terme à la mission de maintien de la paix au Liberia dans quelques semaines après une présence réussie longue de 15 ans dans ce pays de l'Afrique de l'Ouest.

"J'ai passé toute ma vie dans les stades mais je n'ai jamais éprouvé de tels sentiments", a

déclaré l'ancienne star du football qui succède à la présidente sortante, Mme Ellen Johnson Sirleaf à l'issue de la première transition pacifique et démocratique que le pays a connu au cours de ces dernières 70 années. Mme Johnson Sirleaf a dirigé le pays de 2006 à 2018.

"Grâce à l'aide de nos partenaires régionaux et des Nations unies, nous avons choisi la démocratie comme notre meilleure option", a souligné le nouveau président libérien lors de son discours inaugural.

Le président Weah a remercié la Mission des Nations unies au Libéria (UN Mission in Liberia, UNMIL) pour les efforts déployés pour rétablir la paix et la sécurité dans le pays qui a connu deux guerres civiles pendant plus de 14 ans entre 1989 et 2003.

Selon les Nations unies, la guerre civile au Liberia, le premier pays indépendant d'Afrique, a fait près de 250.000 morts – en majorité des civils – et provoqué un effondrement complet de la loi et de l'ordre.

Aux côtés de la CEDEAO, la Mission d'observation des Nations unies (Nations Observer Mission in Liberia, UNOMIL) et le bureau de soutien du maintien de la paix au Liberia (UN Peace-building Support Office in Liberia, UNOL) a effectué plusieurs interventions lors du conflit en vue de rétablir la paix.

Après la signature de l'accord de paix en août 2003, le Conseil de sécurité avait autorisé le déploiement d'une mission de maintien de la paix au Libéria. Les premiers casques bleus sont arrivés dans le pays en octobre de la même année.

"La mission de maintien de la paix des Nations unies a assuré une paix ininterrompue dans nos frontières pendant plus d'une décennie", a déclaré le président Weah.

Après de 15 ans d'opérations, l'UNMIL a réussi sa mission qui consistait à protéger les civils, à appuyer la réforme de l'état de droit et des institutions judiciaires, la protection et la promotion des droits de l'homme, d'une paix durable par le biais d'une émission radiophonique retransmise par la mission de maintien de la paix.

"C'est un grand jour pour les Nations unies d'assister à cette grand victoire du Liberia grâce aux efforts de la communauté internationale au cours des 14 dernières années", a déclaré Farid Zarif, le représentant spécial des Nations unies pour le Liberia et par ailleurs chef de l'UNMIL.

A compter du 31 mars, l'UNMIL sera remplacée par une équipe pays des Nations unies au Libéria. "Je peux vous assurer que les Nations unies poursuivrons leur engagement et leur soutien aux côtés du peuple libérien", a souligné le Dr. Chambas.

FIN/INFOSPLUSGABON/MOP/GABON 2018

© Copyright Infosplusgabon